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Rafaela Valenzuela recoge las reivindicaciones planteadas al Gobierno central por el 
Consistorio prieguense

Visita institucional de la subdelegada del Gobierno
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La 
subdelegada del Gobierno en Córdoba, Rafaela 
Valenzuela, mostraba ayer en Priego su preocupación 
por el estado en el que está encontrando a la provincia 
en la ronda de visitas que está realizando a distintas 
localidades para conocer de primera mano las 
demandas y necesidades de las mismas.

En el transcurso de la primera visita institucional a 
nuestra localidad bajo su nueva responsabilidad, 
Valenzuela ha recogido de manos del Alcalde, José 
Manuel Mármol, varios de los proyectos y actuaciones 
de competencia estatal que afectan a Priego, como son 

la actuación en el río Zagrilla, el 1,5% cultural, la recuperación de la capitanía de la Guardia Civil y el nuevo 
programa de inserción laboral recientemente solicitado.
Así, y tras agradecer la visita de la subdelegada, Mármol indicaba que las relaciones de lealtad, cooperación 
y colaboración con las distintas administraciones, a todos los niveles, “son una máxima para este equipo de 
gobierno, como lo fueron con el anterior representante del Gobierno central en la provincia y lo son ahora 
con la nueva subdelegada del Gobierno en Córdoba”.
Relación que según aclaraba Mármol, “permite que en Priego se puedan realizar proyectos y acciones que 
son beneficiosas para el desarrollo de nuestro municipio y nuestras aldeas”, destacando la existencia de 
proyectos en común en los que es necesaria esa “buena predisposición” por parte de todas las 
administraciones, para poder llevarlos a cabo.
En este sentido, el Alcalde hacía alusión al proyecto de mantenimiento de los cauces de los arroyos y ríos del 
término municipal, siendo una petición que se hace desde el ayuntamiento de Priego, exigiendo que se lleve 
a cabo en el menor tiempo posible la actuación en el río Genilla, incluida en el Plan de Riesgo de 
Inundaciones. Una obra que como apostillaba Mármol, “ha sido un incumplimiento, año tras año, por parte 
del gobierno de Mariano Rajoy con esta comarca y que ahora pedimos de España que lo retome”.
En temas relacionados con la seguridad y ante la inminente inauguración de las nuevas dependencias del 
cuartel de la Guardia Civil, Mármol aprovechaba la presencia de Valenzuela para solicitar que la capitanía 
que hace años existía en Priego y que tuvo que abandonar nuestra localidad por el estado en el que se 
encontraba el antiguo cuartel, “vuelva a Priego, toda vez que tenemos un nuevo edificio en unas buenas 
condiciones”.
Por otra parte, Mármol solicitaba celeridad al nuevo Gobierno central, para que en el proyecto de inserción 
laboral por valor de 600.000 euros y presentado recientemente por el Consistorio prieguense, “no ocurra lo 
mismo que con el 1,5% cultural de la convocatoria de 2017, de la que aún no ha llegado la resolución 
definitiva”, dependiendo de ella la continuación de las obras de restauración del Castillo.



Igualmente, y a colación de la celebración el próximo 4 de octubre de una jornada sobre despoblamiento, 
Mármol trasladaba a la subdelegada del Gobierno la necesidad de que se revise la financiación local, 
“teniendo en cuenta la dificultad que tienen los municipios más pequeños, de prestar servicios básicos y 
esenciales, en igualdad de oportunidades, independientemente del lugar en el que se resida”.
Reivindicaciones que como indicaba Rafaela Valenzuela, “han sido recogidas”, destacando en este sentido 
que la colaboración entre instituciones, “es una condición “sine qua non” para que la vida de nuestro vecinos 
mejore con este tipo de proyectos”, ya que como afirmaba, cuando las administraciones caminan en el 
mismo sentido,  “ponen sobre la mesa los temas y aquellos recursos y competencias que les corresponden y 
colaboraran en el desarrollo económico, social y cultural de la población, los vecinos lo notan mucho y tiene 
un efecto multiplicador”.
En este sentido, la subdelegada recordaba que esta primera ronda de visitas por distintas localidades de la 
provincia, entre ellas Priego, tiene como objetivo ir tomando conciencia de todo lo que en su día a día afecta 
a estas localidades, impulsando y colaborando en la resolución de los problemas que se detecten.
En este sentido, Valenzuela mostraba su preocupación por las pocas inversiones que se han acometido en la 
provincia durante los gobiernos del PP, señalando que junto a esa falta de inversión, “lo más grave aún es 
que hay pocos proyectos, y se puede dar la paradoja de que podamos tener inversiones y tengamos pocos 
proyectos a los que destinar esas inversiones”.
De ahí que indicara que una de las primeras medidas será la redacción de los proyectos de esas 
reivindicaciones históricas de la provincia, afirmando que no van a permitir que proyectos ejecutables, “no 
se ejecuten, ya que  son pocos los proyectos que tenemos en la provincia, dado el olvido en el que 
lamentablemente ha estado sumida la provincia en los Presupuestos Generales del Estado”.


